

UN DÉFAITISTE

5 HEURES DU MATIN ÉDITION PARISIENNE



# **l'Humanité**

ORGANE CENTRAL DU PARTI COMMUNISTE FRANÇAIS (S.F.I.C.)

Rédaction et administration : 134, rue Montmartre — Paris (2<sup>e</sup>)

LE NUMÉRO : 50 CENTIMES

Fondateur : Jean JAURÈS  
Paul VAILLANT-COUTURIER  
(Reconnu en chef 1924-1937)

Directeur : Marcel CACHIN  
Sémateur de la Seine

36<sup>e</sup> ANNÉE N° 14.857  
**VENDREDI**  
**25 août 1939**  
QUATRE ÉDITIONS

## **L'action de l'Union Soviétique par le pacte de non-agression avec l'Allemagne CONCOURT A RAFFERMIR LA PAIX GÉNÉRALE**

*Elle jette le désarroi dans le camp fasciste et transforme heureusement la situation en Extrême-Orient*

### **A Paris et à Londres de conclure l'accord avec l'U.R.S.S. pour organiser la résistance commune à l'agresseur !**

Un coup de force établit à Dantzig l'union personnelle du chef de l'Etat et du chef des nazis

**ROOSEVELT S'ADRESSE AU ROI D'ITALIE**

cependant qu'à Londres M. Chamberlain obtient les pleins pouvoirs

**Un important Conseil des ministres s'est tenu hier à Paris**

**Déclaration du Parti Communiste Français** Texte du pacte de non-agression germano-soviétique

### **Un château historique détruit par un incendie**

Calais, 24 août. — Le feu a détruit une des plus belles propriétés de la région du Nord. L'ouvrage qui, ces jours derniers, avait défendu la rive gauche électrique, est la cause de ce gigantesque incendie.

Durant douze heures, le magnifique château de la famille de Saint-Just, à Bolo-en-Ardenne, près de Calais, a brûlé. Il ne reste plus de ce chef-d'œuvre historique que les quatre murs noirs par les fenêtres.

Le château, placé au centre d'un parc magnifique, contenait des objets d'art et des meubles historiques dont une certaine partie a pu être sauvée.

Le feu a pris au second étage où se trouve le transformateur électrique.

Les pompiers de Calais avaient brisé les lattes dans une citerne voisine qui fut bientôt vide. Il fallut aller chercher l'eau dans un réservoir placé à 150 mètres du lieu du sinistre. La voiture dut rentrer à Calais pour prendre des tuyaux nécessaires.

Pendant ce temps, le feu ravageait complètement la propriété. Les dégâts sont de l'ordre de six à sept millions de francs.

### **Cyclone sur la région de Constantine**

50 CADAVRES  
AUTOS EMPORTEES  
BETAIL NOYE

Alger, 24 août. — Un cyclone d'une violence inouïe, s'est abattu hier, entre 18 et 22 heures, sur la région de Tioqueville, causant des dégâts incalculables et causant la mort.

La population indigène a été particulièrement éprouvée : jusqu'à présent, on a relevé plus de cinquante cadavres le long de l'Oued qui est sorti de son lit. Plusieurs automobiles ont été emportées par les eaux. Les têtes de bétail dispersées se comptent plus. Les lignes de haute tension de la compagnie Maïta ont été arrachées.

On ne peut pour l'instant chiffrer les dégâts causés aussi bien aux habitations qu'aux cultures, qui sont irrémédiablement perdues.

### **RÉ, terre du sel**

La plainte séculaire

(Lire en 4<sup>e</sup> page l'article de Pierre MARS.)



Après son passage dans la saunette (derrière la jeune saunette), l'eau revient par une condensation spéciale, dans l'écueil, les grandes plans, d'où le sel est recueilli. Au fond, une saunette se voit au premier plan.